

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Presidenta Barcina aboga por fortalecer las relaciones entre la Comunidad Foral y la Baja Navarra (Francia)

Lo ha defendido durante la clausura de la octava edición del Seminario de las Dos Navarras, celebrada en La Bastide Clairence

Martes, 25 de septiembre de 2012

La Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha abogado hoy por potenciar las relaciones entre la Comunidad Foral y la Baja Navarra (Francia), dos territorios que pertenecieron al antiguo Reino de Navarra. “Los ciudadanos de una y otra Navarra compartimos un extenso pasado común, con unas mismas raíces sociales y culturales” y “hoy en día, tras los grandes avances registrados, tenemos más posibilidades que nunca para afianzar nuestras relaciones institucionales y sociales”, ha indicado Yolanda Barcina.



La Presidenta Barcina interviene en el Seminario de las Dos Navarras. En la mesa, Catalán, Darritchon, Cabanne y Maya.

La Presidenta ha realizado estas [declaraciones durante la clausura de la octava edición del Seminario de las Dos Navarras](#), que se ha celebrado hoy en la localidad bajonavarra de La Bastide Clairence con motivo del séptimo centenario de la fundación del municipio a cargo del monarca Luis I de Navarra y X de Francia Hutín en 1312, un acontecimiento que, según ha destacado Yolanda Barcina, “nos permite recordar un interesante período de nuestra historia común”.

La jornada ha estado dedicada a la constitución de la localidad francesa al noroeste de la antigua merindad de Ultrapuertos con un doble objetivo: por un lado, buscar, a través del curso navegable del Adour, una salida al mar tras la pérdida de los puertos guipuzcoanos y, por otro, mejorar la defensa del territorio navarro ante a la restauración del gobierno inglés en Gascuña (Francia).

Este acontecimiento ha sido analizado en el seminario a través de dos ponencias. La primera, impartida por Jean Dufourcq, ha estado centrada en “El puerto fluvial de La



Bastide Clairence”. La segunda, a cargo de la doctora de Historia Medieval de la Universidad de Navarra, Susana Herreros, ha abordado la “Historia de las Tierras de Ultrapuertos”.

Además, se ha dedicado una tercera conferencia a las construcciones defensivas de Navarra. La ponencia, titulada “Navarra, el reino de los 100 castillos”, ha sido impartida por el que fuera director del Archivo Real y General de Navarra, Juan José Martinena, quien se ha referido a la veintena de fortificaciones que se conservan en la Comunidad Foral del centenar que existieron en la época medieval.

La jornada ha sido clausurada con un acto central que ha contado con la participación de la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina; la vicepresidenta del Consejo General de los Pirineos Atlánticos, Marie-Pierre Cabanne; el presidente del Parlamento de Navarra, Alberto Catalán; el alcalde de Pamplona, Enrique Maya; el alcalde de La Bastide Clairence, Leopold Darritchon; y Pantxo Achiary, que ha hablado del proyecto del centro cultural de Navarra en Saint Palais. Han asistido, además, autoridades de ambas regiones, entre ellas, el vicepresidente segundo y consejero de Cultura, Turismo y Relaciones Institucionales, Juan Luis Sánchez de Muniáin.

En el transcurso de la clausura, la Presidenta Barcina ha entregado al alcalde de la localidad bajonavarra una copia del retrato de Luis I Hutín, pintado en el siglo XIX por Joaquín Espalter. El cuadro forma parte de la galería de retratos reales de los 32 monarcas que reinaron en Navarra entre los siglos VIII y XV, y que ocupan la parte más alta de las paredes del Salón del Trono del Palacio de Navarra. La delegación francesa, por su parte, ha obsequiado a las autoridades forales con creaciones realizadas por artesanos locales en vidrio y porcelana.

Finalizadas las jornadas, las autoridades y asistentes han realizado una visita guiada por la localidad francesa.

El Seminario de las Dos Navarras

Cabe recordar que el Seminario de las Dos Navarras es un certamen cultural anual que se viene celebrando desde el año 2005, a razón de un año en la Navarra francesa y otro en la Navarra española, con el fin de compartir conocimientos, experiencias y proyectos entre instituciones y entidades culturales de ambos territorios.

Está promovido por el Gobierno de Navarra, conjuntamente con los principales municipios de la Baja Navarra y entidades culturales como la Asociación de Amigos de la Vieja Navarra, con sede en San Juan de Pie de Puerto, la capital de la Baja Navarra.

El pasado año, Ujué acogió la celebración de la jornada y en años anteriores tuvo lugar en las localidades francesas de San Juan de Pie de Puerto, Saint Palais y Baigorri, así como en las españolas de Roncesvalles, Pamplona y Valcarlos. El próximo año se celebrará en Olite, según ha propuesto hoy la Presidenta Barcina.

Galería de fotos



Catalán, Barcina, Maya y Darritchon visitan La Bastide Clairence tras el Seminario de las Dos Navarras.



La Presidenta Barcina entrega una copia del cuadro de Luis I a Darritchon. Seminario de las Dos Navarras.



La Presidenta Barcina recibe un obsequio durante el Seminario de las Dos Navarras.



Intervención de la Presidenta Barcina en el Seminario de las Dos Navarras.



Catalán, Barcina, Darritchon y Maya, tras el Seminario de las Dos Navarras.



Catalán, Darritchon, Barcina y Maya visitan La Bastide Clairence. Seminario de las Dos Navarras.